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2P…新型コロナウイルス感染症
3P…『たもんの郷だから』できること
4P…漫画　黒岩卓夫一代記
5P…萌気園大和通所介護「地蔵の湯」
6P…魚沼に、もっとワクワクを。
7P…白瀧酒造株式会社社長及び
　　ご担当者様に心より感謝申し上げます
8P…ふみ
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②

　降雪が少なかった冬も終わり、例年よ
り早咲きの桜も散りかけた今日この頃で
すが、朝夕の寒さは冬の延長か。５月に
入ると当地も初夏にアップする予想と
なっている。
　さて、中国武漢で発生した新型コロナ
ウイルス（SARS ー COVー 2）感染症
（COVIDー19）、春節観光客、クルーズ船、
帰国者らからまたたく間に国内に拡がり
毎日の発生数と死亡者数の発表が報道
ニュースの第一面となった。欧米の感染
者、死者数はさらに激しく、欧米大都市
は軒並みロックダウン（都市封鎖）となっ
ている。感染爆発を防ぎ、医療体制を守
るのが狙いである。英国や北欧諸国は皆
がさっさと罹って集団免疫を成立させよ
うとはかったが感染爆発頻発でやはり
ロックダウンとなったようだ。
　日本では諸外国より死者数が少ない
が、公衆衛生学の専門家にいわせると日
本での感染拡大はまだ初期段階だと言
う。実際、陽性と判定された患者に対す
る死者の割合はジワジワと増えている。
気になるのは老人入居施設での集団感染
が全国あちこちから報告されていること
である。この辺りからの死亡割合が増え
ている。それと連休中の大規模移動、帰
省、旅行でのクラスター（集団）発生で
あるが、早くも家族親類集団発生がでて
いる。連休後（5 月 6 日）まで 3 密厳守
の政府のお願いであったが、連休後も我

慢は続きそうだ。と言うのも、都内の有
力病院（感染症専用病室を持つ、あるい
は救命救急病床、ICU）のいくつかが医
師、看護師等職員感染で休診に追い込ま
れている実情がある。日本の ICU（集中
治療室）のベット数は先進国中際立って
少ない。コロナ感染者ばかりか救急患者、
一般患者の対応もすでにいっぱいいっぱ
いのようだ。もし感染爆発がおきたら病
院の廊下に病者と死者が並んで寝ている
というようなこともおきかねない。政府
は現在でている緊急事態宣言をさらに
1ヶ月程度延長する方針を固めたようだ。
　何しろ今回のコロナウイルスは手強
い。潜伏期が長い。最長 2 週間。しかも
発症の３日前から感染性が高まる。（も
ちろん発症者の感染力は強いが）無症状、
軽症の者がウイルスをふりまいている可
能性が高い。
　日本では法律上、欧米のようなロック
ダウンはできないようだが、軽症者又は
陽性者の近密接触者には PCR 法による
抗原検査を（最近さらに別の方法ーラン
プ法等もでている。）積極的に進めるべ
きだろう。軽症者用の待機、隔離宿舎の
運用も行政主導で進めてほしい。
　専門家の話では、今回のような流行が
終息しても第 2、第 3 の小流行を繰り返
しながら、国民の 70％位の免疫獲得まで
終息は難しいようだ。それは 1 年位かか
るとの予想であった。

新型コロナウイルス
　　　　　　感染症

萌気園二日町診療所　院長　皆川　秀夫
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　たもんの郷では、住み慣れた自宅や地域で可能な限り自立した日常生活を送ることができるように、施設への
「通い」を中心として、短期間の「宿泊」や自宅への「訪問」を組み合わせて、地域住民と交流の下で日常生活の支
援や日常生活の中でできるリハビリを行います。
〇顔馴染みの職員が、24時間365日サービスを提供します。
〇登録制（登録人数１８人）少人数（通い12名/日・宿泊6名/日）で活動します。
〇予定になくても緊急時や必要（状況）に応じて、通い・宿泊・訪問サービスを選んで受ける事ができます。
〇利用料は利用回数に関係なく、要介護度に応じた月定額制です。
〇施設内に専任の介護支援専門員（ケアマネジャー）がいます。
〇年間を通じ地域の季節の行事、郷土料理他利用者さんが主体になり取り組む事ができるよう計画をします。
〇同一法人のサービスを組み合わせることにより、介護と看護・医療の連携を計り、より医療的ニーズの高い利
　用者さんにも対応できます。
〇多くの方々に利用していただき、住み慣れた家での生活を続けていただけるようお手伝いをさせて下さい。
　　　　　　　＊ご自宅では必要に応じ下記のサービスのご利用が可能です。
　　　　　　　・福祉用具貸与　・訪問看護　・訪問リハビリ　・居宅療養管理指導

その人らしい生き方暮らし方を
実現するため、最適なサービスを
ご提供します。

日中はもちろん、夜中でも
電話一本で駆けつけます

ご自宅近くの介護事業所が
24時間365日対応します

訪問 通い 宿泊

しょうたき
萌気

たもんの郷
しょうたき

萌気

たもんの郷

浦佐地区初の介護サービス
小規模多機能型居宅介護

しょうたき萌気　たもんの郷
所長代理・居宅介護支援専門員

飯塚　晶枝

『たもんの郷だから』
できること

『たもんの郷だから』
できること

自己負担金
（介護保険サー
ビスの1割）

通所サービス
（食費）

宿泊サービス
（食費+居室代）

訪問サービス

項　目 費　用 料　金

22,157円 22,157円

700円×12 8,400円

0円×12 0円

4,300円×3 12,900円

4,000円×1 4,000円加算
（状況に応じ）

47,457円合　計

要介護3の方が月12回の通い・
訪問及び月3回の宿泊を利用
した場合（1割負担）

萌気園浦佐診療所2F　TEL：025-777-5522

＊詳しくはお問い合わせ下さい。
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漫画 画　：福留　慶

監修：黒岩卓夫

画　：福留　慶

監修：黒岩卓夫
黒岩卓夫一代記黒岩卓夫一代記 エピソードで描くエピソードで描く漫画 画　：福留　慶

監修：黒岩卓夫

画　：福留　慶

監修：黒岩卓夫

当時（昭和30年前後）は東大進学1位は都立日比谷高校（120人位）だった。生徒は全国から寄留という
形で集まっていた。深志高校は30人（現役・浪人）位で、この年は現役11人（文Ⅰ4、理Ⅰ4、理Ⅱ3）だった。
どういうわけか卓夫君は国立東京医科歯科大にも受かり、医学を志す者としてはどちらにするか迷うことになった。
倍率は30以上だった。
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　この度、4月1日付けを持ちまして管理者・所長に就任い
たしました。
　地蔵の湯の特徴は、昔の庄屋さんを改築して使用して
いることです。
　赤沢川奥から源泉を引き、関節痛・神経痛に効能があ
る温泉に浸かっていただきます。また、施設内の厨房で心
を込めた手作りの食事やおやつは大変好評をいただいて
おります。
　決して新しい近代的な施設ではありませんが、「第二の
我が家」になれるようにアットホームで心のこもったサー
ビスができるように取り組んでいます。
　引き続き、「地蔵の湯」をよろしくお願いいたします。

　お店に行けば何時でも購入できた
マスクが無い状況…。
　そんな中、利用者さんと一緒に自分
達で使用するマスクを作っています。

泉　質
　含硫黄-ナトリウム-塩化物・炭酸水素塩泉
　（低張性弱アルカリ性冷鉱泉）
　総硫黄・溶存物質の測定値が限界値以上であ
　るため療養泉に該当
適応症
　神経痛、筋肉痛、関節痛、五十肩、運動麻痺、
　関節のこわばり、うちみ、くじき、痔病、慢性消
　化器病、冷え性、病後回復期、疲労回復、健康
　増進
泉質別適応症
　きりきず、やけど、慢性皮膚病、虚弱児童、慢性
　婦人病、糖尿病
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　昨年100年プロジェクトのワークショップに参加し、他の事業所の方と萌気について1日以上話をしたことがとて
も新鮮でした。萌気会は事業所が沢山あり、事業所の数だけ違いがあります。
　入職時のオリエンテーションで顔を合わせてから他の事業所の方と話をする機会が少ないこともあるので、1年
目、3年目、5年目同期会を提案しました。
　内容については決まっておらず、研修の要素が強いのか、そうでないのかは未定です。提案時は新型コロナウイル
スの影響はなかったのですが感染が徐々に拡大し、今年は入職時オリエンテーションも中止となりました。不要不
急の外出自粛が呼びかけられていることから、実際の始動は落ち着いてからですが、それまでに意見を集め、具体的
にしていきたいと思います。

萌気100年プロジェクト萌気100年プロジェクト萌気100年プロジェクト
職員による新プロジェクト始動職員による新プロジェクト始動

魚沼に、もっとワクワクを。

　幼いころ、中耳炎になっては「〇〇(草花 )の汁を耳の中に入れれば治る」咳がでては「〇〇(草花の葉っぱ )
を煎じて飲ませれば治る」火傷をしては庭にあるアロエを折って汁をぬり、あざをつくってはマムシ焼酎をぬ
られ…我が家の祖父母は、どこから入手したか分からない知識をたくさん持っていました。祖父の趣味も重
なり、庭にはたくさんの草花が植えてあったのを覚えています。なので、私は今の時代では、少し考えられな
い経験をしています。おそらく、昔のひとは、そうやって知恵と語り継がれた知識により自宅で治してきたのだ
と思います。
　薬の研究開発が進み、草花から作られていた薬が石油から作られ、今や、治療は細胞レベルまできてい
るそうです。今も大きな病院では治験が行われています。今も苦しみの上で生まれる薬があるのです。
黒岩理事長の「如何にして生まれたか？」今成さんの「如何にして作ったか？」身近に薬が溢れているがゆ
えに、苦痛を伴った人がいることまで、見えていなかったことに気づかされました。
　最後に黒岩理事長から「足元の植物も近い将来、薬になるかもしれない」という言葉に、こんな人工的
な世の中でも、草花に未来を感じる理事長は素敵だなと思いました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　浦佐診療所　庶務　井上真由美

同　期　会　　　　萌気園浦佐診療所　笠原　縁里

やまと調剤薬局　薬剤師　今成　優
『人類は如何にして薬を誕生させたか』
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リハビリセンターを利用してみていかがですか？
「人に会えて楽しいし、機能を回復させてもらって素晴らしいと思う。
 迎えにも来てくれて最高だ！！こないだは山にも行ってこられたよ。
 ぜんまいや山菜を取りに行ったら、生きている感じがしてよかった～！」
最近の楽しみはなんですか？

「友達に会えることだね、こないだは午前中に 2 組もお茶しに来てくれ
 て、ごはんも出してあげて…それが楽しみ！あとは、やっぱり山菜採り
 だね～、自分で採ってきて夕飯にだしてます。山菜とりの帰りにアザミ
 もとって帰ってきたよ。」

リハビリセンターでの様子…
　介護の仕事をしていたこともありお話上手で、時には利用者さんの悩み相談に乗ってくれてい
るハルエさん。
　両膝の手術をしているため、リハビリセンターに通い始めたころは、膝や腰に痛みがあり思う
ように動けない状態でした。運動をすることで身体の痛みも減り、散歩や買い物、ご友人との外出
など楽しそうなお話がたくさん聞かれています。
　最近は、近くの山までバイクに乗り、山菜取りに行ってきたよ！と報告を受け、とてもびっくり
しました！
　これからも、おうちの家事もしながら楽しみを見つけて素敵な笑顔を見せに、リハビリセンタ
ーに通ってくださいね
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　＜リハビリセンター浦佐職員＞

白滝酒造株式会社
社長及びご担当者様に
心より感謝申し上げます

萌気園浦佐診療所　院長　黒岩　巌志



医
療
法
人
社
団
萌
気
会
広
報
誌

令
和
２
年
5月
号

表
紙
題
字
　
高
野
基
様
（
萌
気
園
大
和
通
所
介
護
「
地
蔵
の
湯
」）

ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
ア
ド
レ
ス
：

h
ttp

//w
w

w
.m

o
e
g
ie

n
.jp

/

5
Vol336

M
O
EGI

毎
月
1回
15日

発
行

編 集 後 記 萌気園大和通所介護「地蔵の湯」　桒原　哲也

　新年度が始まって早1ケ月、慌ただしい４月が過
ぎて、気持ちのよい５月がやってきました。新人の
方、異動された方も、新しい職場にだいぶ慣れたこ
ろでしょうか。今年の新年度は新型コロナウイルス
の影響もあり、例年にない新年度の幕開けになりま
した。私は毎年「長岡大花火大会」を楽しみしてい
ます。毎年2日間無料観覧席で場所をとるために朝
5時に自宅を出て12時の開場まで炎天下の下場所取

りをするための準備をするくらい長岡花火が大好き
なのです。今年は新型コロナウイルの影響もあり長
岡花火も中止となり非常に残念ですが、この世界情
勢を考えるとしかたのないことです。オリンピック
の延期や各地でいろいろなイベントの中止・延期、
毎日コロナコロナで暗いニュースばかりですが、早
くコロナウイルスが終息し世界中がまた笑顔で溢れ
ることを願っております。
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会
議
も
あ
り
情
報
の
交
換
、
共

有
に
も
つ
な
が
っ
て
お
り
ま
す
。
一
日
一
日
と
更
に
利
用
し
や
す
い
場
へ
と
成

長
、
変
化
さ
れ
て
い
る
こ
と
に
感
謝
の
気
持
ち
で
い
っ
ぱ
い
で
す
。

　
父
の
い
た
だ
い
た
誕
生
日
の
お
祝
い
メ
ッ
セ
ー
ジ
や
、
驚
く
ほ
ど
し
っ
か
り

と
立
派
に
書
か
れ
て
い
た
書
道
作
品
の
〝
令
和
〟
の
文
字
、
苦
戦
し
て
？
作
り

あ
げ
た
手
作
り
〝
だ
る
ま
〟
そ
し
て
日
々
の
ス
ナ
ッ
プ
写
真
。
み
ん
な
み
ん
な

家
族
の
宝
物
で
す
。
大
切
に
飾
ら
せ
て
い
た
だ
い
て
お
り
ま
す
。

　
ど
う
か
い
つ
ま
で
も
こ
の
穏
や
か
な
日
々
が
続
き
ま
す
よ
う
に
。

　
　
　
　
　〈
コ
ム
・
ソ
フ
ィ
＆
ナ
ー
ス
利
用
者
　
井
口
本
佐
久
様
ご
家
族
〉

しょうたき萌気「たもんの郷」
内覧会中止のお知らせ内覧会中止のお知らせ

　このたび、新型コロナウイルス感染症の感染拡大を考慮し令和２年５月２３日（土）・２５日（日）
にて開催を予定しておりました、内覧会を中止させていただくことになりました。参加をご予定くだ
さっていた方々には心よりお詫び申しあげます。
　なお、新設のしょうたき萌気「たもんの郷」の開設につきましては予通り6月1日からと致します
ので、今後とも宜しくお願い申し上げます。

しょうたき萌気「たもんの郷」【内覧会についてのお問い合わせ先】
開設準備室　　　　　  室長：若井　実栄治　TEL：025-778-0311
たもんの郷　介護支援専門員：飯塚　晶枝　　TEL：025-777-5522


